

Fernández Viadero defiende que se realice una estrategia de gestión del lobo antes de su inclusión en el Lespre

El senador autonómico insiste en que no puede cargarse en el ganadero la conservación del cánido

Santander, 2 de noviembre de 2021

El senador autonómico y diputado regional, José Miguel Fernández Viadero, ha defendido hoy que se desarrolle una estrategia de conservación del lobo, tal como recogió en su sesión del 16 de septiembre de 2020 la Comisión para el Patrimonio Natural y Biodiversidad, y que se deje sin efecto su inclusión en el listado de especies protegidas (Lespre).

"Hemos empezado la casa por el tejado. En vez de pensar cómo gestionar la convivencia con el lobo en base a la experiencia de comunidades loberas y, una vez elaborada la Estrategia, publicar la Orden, han seguido el camino inverso creando una inseguridad absoluta", ha declarado.

Así lo ha puesto de manifiesto Fernández Viadero durante el debate esta tarde noche en el Senado de la moción presentada por el regionalista para "dejar sin efecto" la decisión "unilateral" del Ministerio de incluir el lobo en el Lespre y pedir "amparo legal" para los planes de gestión del lobo de las cuatro Comunidades Autónomas (Galicia, Asturias, Castilla y León y Cantabria) que tienen el 95% de la población de este cánido, "y a las que no se ha tenido en cuenta. Se ha hecho oídos sordos a sus informes técnicos y se ha dejado sin efecto sus planes", ha remachado.

El regionalista ha insistido en que "se ha impuesto una norma sin valorar cómo una especie puede desarrollarse en condiciones favorables y en convivencia con la ganadería extensiva" y "sin poner en marcha una Estrategia que debe partir del reconocimiento del rol importante del lobo en el ecosistema sin cargar su conservación en el colectivo ganadero".

Una estrategia que debe realizarse antes de incluir el lobo en el Lespre y que debe incorporar un censo de la población del lobo, por lo que el Ministerio "no ha tenido en cuenta la estrategia europea de hábitats naturales", "y se va a los datos de 2014".

Por ello, el regionalista ha aceptado la enmienda registrada por el PP, "por ir en línea con el PRC", y rechazado las enmiendas de Vox y PSOE.

A los senadores socialistas, les ha acusado de alinearse con los postulados del Ministerio de Transición Ecológica y Reto Demográfico. "Se limitan a alinearse con el Ministerio y no reflexionan sobre la necesidad de dejar en suspenso la inclusión del lobo en el Lespre; de seguir aplicando los planes de gestión de las comunidades autónomas; de retomar el diálogo para proteger al lobo, la ganadería y la vida en el medio rural; y de desarrollar la Estrategia de convivencia de las actividades del medio rural con el lobo", ha declarado.



CANTABRIAGANA

En este sentido, ha subrayado que "no podemos admitir que se culpe al sector ganadero o que se usen como ejemplo para el desarrollo de esta estrategia países que nada tienen que ver con la idiosincrasia de nuestros territorios".

De hecho, Fernández Viadero ha apuntado que las medidas que plantea el Ministerio para luchar contra el lobo, como "poner cierres" o "usar mastines", no son la solución y muestran "el total desconocimiento" que el Ministerio tiene del medio rural. "Su solución pasa por poner puertas al campo, de forma literal, de dar indemnizaciones... y establecer una Orden, sin antes haber pensado cuál sería la Estrategia, pero los ganaderos y los gobiernos autonómicos ya están atados de pies y manos", ha sostenido.